2024年4月16日(火) 山陽新聞 [メディカ]

一難聴にはどのような原因がありま

く、およそ千人に1人の割合で両耳のく、およそ千人に1人の割合で両耳のく、およそ千人に1人の割合で両耳のといります。高齢になると中耳炎、壮年では突発性難聴やメニエール病などが原因となります。高齢になると中耳炎、壮年では突発性難聴やメニエール病などがあると起こりやすいといわれていますが、明確な原因は不明です。加齢性難聴は聴覚な原因は不明です。加齢性難聴は聴覚な原因は不明です。加齢性難聴は聴覚な原因は不明です。加齢性難聴は聴覚な原因は不明です。根本的な予防神経の衰えが原因です。根本的な予防法はなく、衰えを遅らせるため生活習法はなく、衰えを遅らせるため生活習法はなく、衰えを遅らせるため生活習法はなく、衰えを遅らせるため生活習法はなく、衰えを遅らせるため生活習法はなく、衰えを遅らせるといます。

4 電極が蝸牛内の 聴神経を刺激

刺激が脳で 音として 認識される

蝸牛

世界的に問題になっています。

人工内耳の仕組み

デジタル信号を 無線で体内装置 に送信

赤ちゃんの難聴をどのようにして

音を聞き分ける耳の機能を損なう とQOL (生活の質) は大きく低下 する。子どもは言葉の習得の遅れ、 高齢者は認知機能の衰えにつなが る。両耳がほとんど聞こえない人に は人工内耳の手術が唯一の治療法と なる。その手術をこれまでに約300 件手がけた川崎医科大学付属病院耳 鼻咽喉・頭頸部外科の假谷伸特任教 授に、難聴の原因や手術方法などを 聞いた。 (二羽俊次)





耳鼻咽喉·頭頸部外科 伸特任教授

見つけますか。

生後1週間以内にスクリーニングの聴覚検査をします。簡易検査で難聴のいがあるかどうかが分かるので、疑疑いがあるかどうかが分かるので、疑疑いがあるかどうかがらいます。高度難聴でらとんど音が聞こえていない場合は、 言葉の発達を促すためできるだけ早く治療や療育をする必要があります。 先大性難聴の原因はほぼ遺伝子異常だと

人工内耳の手術方法は。

の有毛細胞によって電気信号に変換さり、デバイスを埋め込み、蝸牛といっり、デバイスを埋め込み、蝸牛といっり、デバイスを埋め込み、蝸牛といっち、デバイスを埋め込み、蝸牛といっちが、がバイスを埋め込み、蝸牛といっちが、ボバイスを埋め込み、蝸牛といっちが、ボバイスを埋め込み、蝸牛といっちが、ボバイスを埋めるのでは、ボバイスを埋めるのでは、ボバイスを埋めるのでは、ボバイスを埋めるのででは、ボバイスを埋めるのでは、ボバイスを埋める。

蝸牛の周りには平衡感覚をつかさど 手術の難しい点は。 ります。

重要な神経が通っており、これを傷経、味を感じる鼓索神経という三つる三半規管や顔の表情をつくる顔面

手術ができるようになりました。 書術ができるようになりました。 患要でしたが、治療が進歩しました。 患要でしたが、治療が進歩しました。 患の負担が軽くなり、80歳を過ぎてもす。するの場件の代わりをするのが人工す。その蝸牛の代わりをするのが人工す。その蝸牛の代わりをするのが人工す。その蝸牛の代わりをするのが人工す。その蝸牛の代わりをするのが人工

かりや・しん 1992年、岡山大学医学部卒業。徳島 大学付属病院、香川県立中央病院、米国ミネソタ大学 などに勤務。岡山大学医歯薬学総合研究科耳鼻咽喉・ 頭頸部外科准教授を経て、2022年12月に川崎医科大学 に着任。日本耳鼻咽喉科頭頸部外科学会耳鼻咽喉科専 門医・指導医、日本耳鼻咽喉科学会補聴器相談医など。



3

言われていますが、難聴を生じさせる遺伝子は星の数ほど多いものの、保険診療の範囲で調べられるのはごく一部診療の範囲で調べられるのはごく一部できないケースが非常に多いのが現実です。

一難聴の程度によってどのような対

聞き取れないレベルで、これが聞こえのます。90窓の音が聞こえないと大声もります。90窓とは耳元でないと大声もります。90窓とは耳元でないと大声もります。90窓とは耳元でないと大声もります。90窓の音が聞こえない人には補

難聴の治療

か。 - 耳鼻咽喉・頭頸部外科は他にどの

声帯が緊張しすぎて滑らかに声が出声帯が緊張しすぎて滑らかに声が出たいけいれん性発声障害に対して、発声訓練や声帯の傍らにチタン製金属を埋める手術を中四国で唯一行っています。光免疫療法といって、がん細胞に付着する薬剤を投与した後に光を照射してがん細胞を破壊する最先端の治療もしています。岡山県内各地で公開講もしています。岡山県内各地で公開講もしています。岡山県内各地で公開講もしています。岡山県内各地で公開講もしています。岡山県内各地で公開講を座を開き、さまざまな病気と治療法を広く知ってもらえるようにしたいと考広く知ってもらえるようにしたいと考しています。

します。 とのは赤ちゃんには1歳を過ぎてから手術を赤ちゃんには1歳を過ぎてから手術をある。 ー手術後すぐに音が聞こえるように

レーニングを受けた言語聴覚士によるこえますが、言葉を聞き取って意味をこえますが、言葉を聞き取って意味を 術はあくまでゴールへの通過点にすぎリハビリを受けることが必要です。手



お年寄りまで幅広い年齢層に向き合う診察をする假谷特任教授。赤ちゃんから